

Los colegios cambian hábitos para no volver a quedarse sin autobuses

► Reservan **cinco meses antes** y diversifican fechas puesto que muchas salidas coincidían en día

Carol López Real

Los 40 centros educativos de la Isla que realizan cada año en estas fechas de final de curso y tiempo primaveral salidas de un día a la playa o excursiones requieren de transporte de ida y vuelta para centenares de personas. Tras las cancelaciones repentinas por parte de las empresas de autobuses que se produjeron el año pasado, los equipos directivos se han adaptado. Han anticipar hasta cinco meses antes la reserva de los autobuses discrecionales que necesitan o han cambiado la fecha de las salidas, normalmente previstas sobre el 22 de junio, el día más solicitado. Así las cosas, este año las excursiones se están realizando, en general, sin problemas.

Además de los centros educativos en mayo y junio también hay demanda de autobuses discrecionales para traslado de grupos de turistas. Y por otro lado se añaden las bodas, comuniones y eventos empresariales cada vez más frecuentes, sin olvidar el transporte escolar diario, los clubes deportivos y las excursiones de los cruceros, entre otros.

En el último trimestre escolar y en concreto en las últimas tres o cuatro semanas del curso, las excursiones son muy frecuentes en los colegios. Todos los cursos



Excursión a la playa. Durante las últimas tres o cuatro semanas del curso, que acaba el 23 de junio, casi todos los grupos de colegios e institutos salen de excursión para compartir un día de playa o realizar otras visitas y también para ir de colonias. Foto: ARCHIVO

A menos de dos semanas de Sant Joan nada se sabe sobre el Jaleo Bus

► Con el antecedente de los problemas sufridos hace un año por la Conselleria insular de Movilidad para contratar vehículos y conductores del Jaleo Bus para las fiestas de Ciutadella, y con un primer concurso publicado en marzo para cubrir el servicio de todas las fiestas insulares que quedó desierto, el Consell todavía no ha concretado cómo se desarrollará el servicio este año, cuando quedan menos de dos semanas para Sant Joan. El director insular de Transportes Damià Moll, no obstante, dice que «el servicio está garantizado para todas las fiestas de este verano» aunque las incógnitas son muchas y los jóvenes, usuarios habituales del bus, recuerdan los recortes de frecuencias realizados en 2022. La demanda de transporte discrecional es elevada y se suma a que algunos conductores buscaron otro trabajo durante la pandemia y además los tiempos de conducción y descanso de los chóferes se controlan con tacógrafo.

y todos los grupos tienen prácticamente una excursión programada, lo que requiere un transporte de ida y otro de vuelta, con los horarios, las direcciones, el número de plazas y los precios bien definidos.

Tras consultar con media docena de colegios e institutos se observa que algunos docentes y directivos se han espabilado para contratar este año mucho antes los autobuses para las excursiones de junio, haciéndolo incluso en febrero y enero y así no han tenido ningún problema. También hay centros que explican que han reservado el servicio de autobús a última hora, de una semana para la siguiente, sin problemas, pero ahí ya es cuestión de qué fechas se solicitan.

El jueves 22 de junio es un día muy solicitado y un instituto que necesitaba cinco autobuses a la misma hora para trasladar doce grupos de la ESO a la playa no pudo reservarlo. Otro centro de Secundaria, que también pretendía reservar a mediados de abril una excursión para el mismo 22, cambió la fecha de la salida a un día antes, el 21.

Un colegio de Ciutadella por su parte ya no pudo reservar ni para el 22 ni para el 21 ni para el 20 y han programado excursiones para el 9 y el 15 de este mes y la última semana realizarán actividades en el centro.

Precios

Por otra parte, desde un instituto explican que con el aumento de las tarifas de transporte, este año la excursión a la playa, a 10 kilómetros, les supone seis euros por persona y apuntan que se podría ayudar desde la administración para costear la excursión.

«La pobreza y la desigualdad exigen respuestas y acción»

► El obispo Gerard pide, con motivo del Corpus, una **caridad** preventiva, curativa y propositiva

J.P.F.

El obispo de Menorca, Gerard Vilallonga, denuncia la situación de «las personas y familias afectadas por las crisis que se han acumulado estos últimos años: la pandemia de la covid-19, la guerra de Ucrania, los movimientos migratorios, el encarecimiento de la energía y la inflación».

Afirma que «todo ello ha provocado el aumento de la pobreza y la desigualdad, alimentando un sentimiento generalizado de falta de esperanza». Según el pastor de la Diócesis menorquina, «no podemos permanecer como espectadores, únicamente como voces críticas, sino que estamos lla-

mados a ser parte activa en la ayuda, rehabilitación y auxilio de la sociedades heridas».

Vilallonga ha incluido estas reflexiones en la homilía de la Eucaristía de la festividad litúrgica del Corpus Christi, pronunciada el sábado en la iglesia parroquial de Santa María de Maó y ayer en la Catedral. Al concluir ambas misas se celebraron concurrencia procesiones en las que se ha trasladado, bajo palio, la custodia con el pan consagrado.

Desvinculación social

«No podemos estar indiferentes», insiste el obispo Gerard. Ante esta realidad que nos interpela y que reclama nuestra actuación, «los



La Catedral acogió ayer tarde la Eucaristía del Corpus Christi, que precedió a la procesión. Foto: GEMMA ANDREU

creyentes hemos de ser conscientes de la dimensión transformadora de la actividad caritativa, que no puede ser meramente paliativa, sino que ha de ser preventiva, curativa y propositiva».

A la Diócesis de Menorca le preocupa, expuso el prelado, «la

creciente desvinculación social en nuestro entorno; con un predominio de lo virtual y lo líquido, donde las relaciones interpersonales se debilitan».

También preocupa la percepción de «una sociedad fuertemente ideologizada que provoca

tensiones y polarizaciones que nos alejan unos de otros. Los católicos, a partir del significado de la Eucaristía, hemos de fomentar la cultura del encuentro y las relaciones sociales e interpersonales para practicar un diálogo inclusivo», afirma el obispo Gerard.